

Precios de anuncios

En 1ª y 2ª plana, línea del cuerpo 10 050
En 3ª y 4ª plana, línea del cuerpo 10 030

Noticias, reclamos y comunicados, a precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, admón. y talleres:

Calle del Conde de Offalia, núm. 28

EL DIA

DIARIO REFORMISTA

Precios de suscripción

En Almería un mes 1 25 pesetas
En la provincia, trimestre 4 00
Extranjero, trimestre 9 00
Número suelto 0 05
atrasado 0 10
Para revendedores, 25 ejemplares 0 75

AÑO II—Número 360

Jueves, 6 de Enero de 1916 —ALMERÍA

Teléfono número 33

El fiscal del Supremo

Hemos leído con sumo gusto la circular del fiscal del Tribunal Supremo de Justicia. No tiene este documento nada que signifique nuevos derrotos en la ciencia del derecho; pero en cambio encontramos en la citada circular algo que es muy práctico, algo que ha recogido de la conciencia pública.

Es evidente que a los tribunales de España les temen más los hombres honrados que los criminales. Por regla general los que comparecen como testigos pierden mucho tiempo en las escribanías; y por regla general no se preocupan los agentes de la justicia en evitar molestias, antes por el contrario parece que las aumentan.

Los fiscales, en su mayoría, por lo menos los que por esta Audiencia han pasado desde hace tiempo, parecen limitar su acción a tramitar las causas, sin que observemos por desgracia iniciativas que hagan ostensible la función fiscal.

El mes de Diciembre pasado ha sido rico en incidentes, de los que deben llamar la atención del ministerio público, y efectivamente la acción fiscal que indudablemente habrá existido, no se ha notado por ninguna parte.

Realmente los hechos a que nos referimos, han podido dar renombre al juez especial que ha intervenido en las causas y al fiscal de S. M.

Porque señor fiscal de la Audiencia, no se trata de delitos en los que intervienen como factores los propios interesados, que ventilan sus quejas con las armas, excitados por la pasión, sino que entran otros factores desconocidos que van contra personas desconocidas y contra las cosas que pueden perjudicar a sujetos completamente distintas de los autores de los hechos.

La opinión pública ha vivido alarmada durante un periodo de tiempo bastante largo, ante el temor de que por extensión hubiera habido mas víctimas señaladas por un determinado grupo de personas que coinciden en una apreciación criminal.

Esto que se toca; esto que se escapa de muchos labios inconscientemente en el café, en la calle, y hasta en muchas casas particulares, constituye el tema de la conversación diaria, son indicios que pueden formar un monumento de datos para una acusación y una persecución severa del ministerio público.

En manos de los particulares estos datos, serian un arma de dos filos que cortarían por un lado a los testigos y por el otro se entraparían para no hacer daño a los acusados ni en sus personas ni en su honra.

Por esta circunstancia el fiscal del tribunal supremo recuerda a sus subordinados, las garantías de que debe rodearse a aquellos testigos que sus declaraciones pudieran ser motivo para hacerles víctimas de los acusados.

Nosotros vemos todavía más en la circular. Parece que en

esas advertencias, se ve claro la decisión del alto funcionario del ministerio público, de acabar con el papel pasivo de las fiscalías, limitándose como decimos antes a estudiar los procesos y formular la acusación, cuando su misión mas augusta es procurar por el enaltecimiento de los tribunales, y estos no pueden ser enaltecidos si no ofrecen la confianza debida a la conciencia popular.

Para guardar el prestigio exterior hasta con la guardia civil para que esos respetos lleguen al íntimo de la sociedad faltan muchas cosas señores fiscales, y a esas cosas que todos conocen, se refiere el fiscal del tribunal supremo.

Encontramos en la circular de referencia un vacío. Nos referimos a una aspiración unánime de la magistratura, cual es la independencia del poder judicial, estableciendo, periodos determinados para las traslaciones hechas por el Ministerio atendiendo las aspiraciones de los funcionarios, pero interviniendo en determinadas épocas los funcionarios mismos elegidos por las Audiencias.

Con esto se dará un paso progresivo en este orden. Todo lo demás será muy formal, pero poco eficaz para la administración de justicia.

A nuestro modesto juicio, el alto funcionario fiscal, no va contra la forma, sino contra la esencia.

Café Suizo

Café Jerezano litro 2 pesetas.
Vermouth Cinzano litro 1 25
Anis dulce superior litro 2 25.
Vinagre de yema litro 0 céntimos.

Un reflejo del cielo

A la graciosa morena Margarita Abadio

En el cielo de Melé brilló una estrella y el su tén envidioso subió por ella.

Desde entonces yo juro por mi Dios, en el Ara que del cielo ha bajado tu linda cara.

JOSE RUMI GARCIA

Boletín Oficial

Día 3

Circular del gobierno civil desestimand las instancias de varios individuos contra las elecciones celebradas en A lres, B rja, B aninar y Darriac.

Circular sobre las patentes de los médicos.

Edicó contra el mesencero Diego Pel gri, vecino de Cuevas.

Día 4

Notificando a la sociedad «Vinda y Hermene de Bernardo Barruezo, para que presente nuevos documentos.

Remitiendo a Madrid el recurso contra las elecciones de Palpi.

El agente ejecutivo del Sindicato señala para el cobro los últimos días de Diciembre.

Nota. Este anuncio no debe tener efecto, por hacer la notificación mal hecha.

El alcalde de Lijar, anuncia por término de ocho días los repartimientos por cultivo y ganadería.

El alcalde de Gerchú anuncia la matrícula de comercio por 15 días.

El de Zargznel reparto de consumos por 8 días.

El de Lijar, reparto de consumos.

El de Luca, el de Calula.

El de Gergal cita a los concejales para el día 30 de Diciembre, a fin de discutir el presupuesto ordinario.

Nota. Nos figuramos que este edicto no lo pagará el Ayuntamiento.

El Ayuntamiento de Marí, anuncia la tarifa de los arbitrios extraordinarios.

Vida judicial

Licencia

Se eleva a la superioridad con informe favorable, solicitud de 30 días de licencia al juez de primera instancia de Vélez Rubio don Manuel de la Plaza Navarro.

Entrada de pleitos y causas

En la secretaria de Gobierno de la Audiencia de Granada se han recibido los siguientes pleitos y causas: Juzgado de Gergal.—Don Francisco Burgos López con don Jacinto Gros como representante de la Compañía Hierros de Oula, sobre reclamación de cantidad.

Notas mineras

Registro

Don José Molina García ha presentado un escrito en el negociado de minas del Gobierno civil solicitando la propiedad de veinte pertenencias de mineral de hierro con el título «Los tres amigos» número 33.439 del término de Nijar en el paraje denominado Cerro Blanco.

Carta de pago

Don Francisco Felices López ha presentado escrito acompañando la carta de pago acreditativa de haber constituido el depósito necesario para responder a las operaciones favorables que han de verificarse en el registro minero de su propiedad denominada «La encontré» número 33.436 del término de Nijar.

Fuorito

Don Francisco Santolalla Ibigo, en representación de la Compañía The Basco Iron ha presentado un escrito en el gobierno civil participando que la citada empresa está conforme con el decreto gubernativo sobre devolución del depósito que constituyó don Joaquín Casanillo en el expediente de expropiación de terrenos promovidos por doña Concepción Gómez de Salazar.

Vida municipal

Cesión de créditos

Don José Sánchez de Torres, ha presentado un escrito en el Ayuntamiento manifestando que le ha cedido a don Juan Simón Núñez un crédito de pesetas 152 50 que le tiene reconocido la corporación municipal.

Don Rafael Moreno Herrera también ha presentado otro escrito participando haberle cedido un crédito de pesetas 133 32 a don Juan Martín y Urrutia, en las mismas condiciones que el anterior.

Una certificación

Don Ramon Mulvey Lopez ha presentado un escrito pidiendo varias certificaciones referentes a los su-

mentos de sueldo y concesiones de quinquinias a don José Martínez Pérez y a don Juan Pérez Herrera

Una visita del alcalde

El señor Pérez Cordero estuvo ayer visitando el Laboratorio municipal y nos manifestó que estaba muy satisfecho de ella y que merecen un aplauso los señores La Gasca, Pérez Cano y Tonda directores de aquel establecimiento.

Una obra nueva

En la visita de costumbre que ha oimos diariamente al joven alcalde, nos dijo que habría pedido el plano de la Calzada de Castro para estudiarlo y ver si puede hacer en ella un parque de desinfección con todos los adelantos modernos.

Nos parece muy acertada la idea Sr. Perez Cordero y esperamos que el Ayuntamiento no se opondrá a las buenas intenciones del joven alcalde.

Madrid

La noche del 31

Quien no haya saboreado bien a sus anchas el tiempo que transcurre desde las diez de la noche a la una de la madrugada en el día 31 de Diciembre, puede decir sin temor al equívoco, que no ha pr enciado espectáculo más grotesco.

Yo os confieso, que las fiestas con las cuales el pueblo madrileño despide el año, son una gran alegría que siempre en esta fecha se representa con pequeñas variantes, y que reflejan con toda desnudez lo que la muchedumbre encierra en sus entrañas. Nada más lleno de insultos. Personajes de una psicología estúpida.

Un gran filósofo, a través de aquella mascarada salvaje, vería la gran cultura del pueblo.

Os digo con sinceridad, que aque acto es de los que pesan sobre el corazón de cada buen español como plomo derretido. El heterogéneo conglomerado aturde, atrofia, nubla los sentidos, atenaza el alma.

Pobre pueblo, siempre tan vulgar; tres fiestas populares en cualquier otro escenario que no fuera el tuyo propio, serian un escarnio; lo bastante para verificar una gran rectificación en materia sociológica.

Sobre la Puerta del Sol, a zase ante este espectáculo a modo de gradería, el edificio del ministerio de la Gobernación. La soberbia instalación de luz de este centro oficial, fulge como en días de solemnidad, dijérase que ilumina la insular tradición del pueblo, a los ojos de los raños.

Pero en fin, noto que me he puesto algo serio y ello rompe mi personalidad.

Que de tonterías decimos los hombres cuando pretendemos hablar enfáticamente. Y el caso es que si pensamos un poco sobre lo que decimos, comprendemos que no andamos del todo, ayunos de jrazón.

Más no es por ahí lector, yo quiero en estas líneas saludarte por la entrada de año nuevo y asunto acabado.

La época que empezó en primeros de Enero y que hoy termina, ha bastado para dejar huella en nuestra Hacienda. Dígalo sino los trescientos millones de déficit.

Que Dios ilumine a Urzáiz en el 1916.

JOSE CAPARRÓS VICENTE Madrid 31 Diciembre de 1915

PRIMEROS DE MES

Es cuando hay que preocuparse de buscar una buena fonda donde comer bien barato.

Estudiantes y empleados; abonados en la fonda Española Real 85. Abonos de 55, 60 y 65 pesetas según habitación.

También se sirven cubiertos económicos a domicilio.

Varias informaciones

Plaz. vacante

Se encuentra vacante la plaza de farmacéutico municipal de Cuevas con el haber anual de 750 pesetas, la cual se proveerá por concurso.

Conducciones

El Gobernador civil ha ordenado la conducción de los reclusos en la prisión preventiva José Castaño Castaño y Francisco Sorrente, de Purchena a esta ciudad para asistir a un juicio oral.

Regalo de Reyes

Llegaron los Reyes Magos, y siguiendo la costumbre de siempre, dejaron caer sobre Almería los siguientes regalos, para los políticos de todos los matices.

A don Eduardo Pérez Ibáñez, una carta de Maura.

A don José Espinar Garrido un acta de diputado y la Jefatura del partido liberal.

A don Rogelio Pérez García, diez varas de tela para un chaleco de fantasía.

A don Francisco Pérez Cordeiro, la presidencia del Casino y ocho varas... de fresno.

A don Andrés López Rodríguez, el acta de concejal por el Cabo... de Buena Esperanza, y otra carta de Alba.

A don José Pérez López, otro macferlark.

A don Emilio Ferrera, el abastecimiento de hierros para el estratégico.

A don Luis Moret Catalá, gobernador civil, el Alcalde de Alboluduy.

A don Luis Giménez, presidente de la Diputación, un busto de don Andrés Pío Fernández.

A don Domingo Lozano, el expediente de incapacidad de los concejales de Laroya.

A don José Jesús García, el auto... de Cervantes.

A don Antonio Moreno Nieto, un aeroplano.

A don José Granados, la presidencia de un entierro.

A don Paulino, una piedra para afilar la espada de la justicia.

A don José Belver Oña, un ejemplar de la comedia titulada «Lo Curis».

A don Eulogio Romay, un vagón de serpentina.

A don Manuel Esteban el cacicato de Banecid.

A don José Molero, un auto movil que no se escacharro.

A don José Godoy Ramirez, una caña, un anzuelo, el bordón un explorador, un ropero, y un puertofranco.

A don José García del Moral, una comedia titulada «Estrella».

A don Antonio Melián, El Medirraño.

A don Manuel Pérez García, la presidencia de los tres meses electorales del distrito quinto.

A don Francisco Rovira Torres, la colección de «El Mot».

A don Ramón Durban, un farol.

A don Juan Cassinello, el kiosko de Bonilla.

A don Braulio Moreno Gallego, otra dentadura.

A don Gregorio Juaristy, un juego de damas.

A don José Sánchez Entrena, la Vida y Pasión de Cervantes, escrita por Santolalla.

A don Juan Antonio Martínez, una agencia de colocaciones y a su hijo, la sucursal.

Autos de prisión

Se ha dictado auto de prisión contra los periodistas don Rodolfo Vilas y don José García Cruz, por la publicación de artículos, titulados «Liquidad con el presente» y «Bonito país», publicados en «El

Pueblo» y «El Arpón» respectivamente.

Los citados periodistas tendrán que poner fianza de 6.000 pesetas, para seguir gozando de libertad.

Sociedad

En el tren correo de hoy, marchará a Madrid nuestro estimado amigo don Jaime Bontalla, recientemente nombrado alcalde de Premio de Dalt, que ha pasado unos días en esta capital, al lado del gobernador civil señor Moret, con quien le une gran amistad.

De paso para Málaga, ayer estuvo en Almería don Jaime Carrán y Rensá fabricante de Cataluña.

Se encuentra mejorado de la enfermedad que padecía el simpático niño Paquito Pérez hijo del alcalde señor Pérez Cordero.

Desearnos un pronto y rápida mejoría.

Se encuentra en esta capital el comerciante de Filiana don Manuel Aparicio.

Un ahogado

El digno de Fontenle español, ayer al ocular de un hombre que vestía traje de pana negro, y de unos treinta y cinco años de edad. En uno de los bolsillos de la chaqueta se le encontró un pedazo de pan.

Hasta ahora, no ha podido indentificarse el cadáver.

Contingente provincial

Para ayer mañana estaba señalada la subasta para el arriendo del Contingente provincial que quedó desierto por falta de licitadores.

Era, muy natural.

Buzón Municipal

¿Puede averiguarse qué corre en la calle de Antonio Vico, que los vecinos se quejan constantemente de malos olores?

Seria conveniente una visita de inspección, por la parte de los cocheros próximos a la fonda de Peris.

Lámparas eléctricas

Varias marcas, desde pesetas 1 50. Material y maquinaria eléctrica Guillermo Herrera, Conde Offalia 19

Otra víctima

Señor Director de EL DIA

Muy señor mío: Ayer recibí la comanda de vigilante de las Obras del Puerto, cargo que venia desempeñando con toda laboriosidad.

El jefe de las Obras del Puerto, me acusa de no haberle servido en las elecciones. Yo no me he prestado a hacer una mala acción con determinadas personas que merecen los respetos de todo el mundo; en un momento de pasión puede uno llegar a todo, pero no con sangre fría.

Soy un padre de familia a quien se ha echado para sustituirle por alguno que le sirva al ingiero, para cosas que repugnan a un hombre de mi edad y condiciones.

Dios le pague al señor Cervantes, el bien que me ha hecho.

Sin otro particular es de usted afmo. s. a. g. m. b.

SIMON GIMENEZ MORATA

Por telégrafo y teléfono De nuestro corresponsal Sr. Bermúdez. De Política

Capilla pública

En Palacio se ha celebrado capilla pública. Ha asistido un público numerosísimo que llenaba todas las escaleras y pasillos que conducen a la capilla real.

La regia comitiva salió de sus habitaciones con gran brillantez, precedida a la comitiva los grandes de España, el nuncio de su santidad, los infantes, luego el rey con uniforme de caballería, que llevaba a la derecha a la reina doña Victoria Eugenia, vestida de blanco.

Inmediatamente después seguían las infantas, damas de honor y toda la servidumbre de Palacio.

Ofició el obispo de Sion. El rey ofreció en los cálices de oro, incienso y mitra, entregándole al obispo de Sion para que este los envíe a las iglesias pobres.

El numeroso público que asistió a este acto, desfiló con muchísimo orden pasando por delante de la tribuna que ocupaban los reyes.

El conde de Maceda

Se ha agravado en terminos muy alarmantes el señor conde de Maceda, se teme un fuerte desmayo. El rey le visitó esta tarde permaneciendo breves minutos, en la habitación del enfermo.

Alba en el campo

El ministro de la Gobernación se fué esta mañana al campo y no regresará hasta por la noche, que acudirá a su despacho del Ministerio, en donde tiene citadas a varios políticos.

Reunión en Fomento

En el ministerio de Fomento se reunieron anoche los señores conde de Romanones, don Amós Salvador, don Santiago Alba y el alcalde de Madrid señor Ruiz Gimenez.

Trazóse un plan general de obras para el caso de la población de Madrid y para su provincia, con objeto de resolver la crisis obrera que se presenta con caracteres muy agudo en Madrid.

El presidente del Consejo de ministros ha declarado que se encuentra satisfecho de que se haya llegado a un acuerdo en beneficio de los trabajadores.

Reformas del ejército

Agregó el conde en la conferencia con los periodistas que se congratula de la publicación de los decretos de selección y amortización en el ejército, antes de cumplirse el mes, de estar en el poder el partido liberal. Esos decretos, agregó el presidente, responden al criterio sostenido en el Congreso.

El estado mayor

El decreto creando el estado mayor del ejército se ha retrasado porque el gobierno quiere que sea conocido antes de publicarse, por cuantos señores diputados intervinieron en la discusión sobre este asunto sostenido en el Congreso, pues se trata de una verdadera obra nacional que constituye el eje de la futura organización del ejército.

Aplausos y censuras

También ha manifestado el presidente del Consejo que está recibiendo muchos telegramas, unos aplaudiendo y otros censurando las disposiciones del ministro de Hacienda señor Urzáiz sobre la exportación.

El presidente hizo notar su perfecta conformidad con el ministro de Hacienda.

El Rey de caza

Cuando termine el Consejo en Palacio, marchará don Alfonso acompañado de la reina a la Granja, donde permanecerán unos días. Se propone en este real sitio una cacería en la que tomará parte el Rey y el presidente del Consejo que se encargó el lunes próximo, llevando el despacho a la firma.

Orciis del trabajo

En los almacenes de la villa presentase un millar de obreros desocupados a pedir trabajo. Se les repartieron 300 papeletas para trabajar en diferentes obras del Ayuntamiento. A los restantes se les ha ofrecido que trabajarán en diferentes obras que han de emprenderse en breve.

Los infantes de boda

Mañana salen para París los infantes Carlos, Luisa y Rainero para asistir a la boda del infante Luis Felipe de Borbón.

Información general

Una asociación obrera constituida ilegalmente

Telegrafian de Cádiz que el juez de Bomas ha decretado la suspensión de la asociación de obreros del campo denominada «La Constancia» por encontrarse constituida ilegalmente.

En Barcelona

Los albañiles huelguistas de Barcelona acuerdan acudir a los patronos

Comunican de la ciudad con dal que la sociedad de albañiles «La Igual» han celebrado un mitin acordando persistir en la huelga que tienen planteada y acudir a las puertas de los domicilios de los patronos y sitiárlas.

Los albañiles de Reus acordaron secundarles.

Mitin radical contra los regionalistas

También comunican de Barcelona que los radicales celebrarán el sábado próximo un mitin popular para protestar contra los regionalistas.

El domingo se celebrará, así mismo una asamblea general de las juventudes radicales con el mismo motivo.

Dos heridos que mejoran

Dos de los heridos en el tumulto promovido en la última sesión del Ayuntamiento de Barcelona, se encuentran en estado satisfactorio.

Mitin anarquista

En el cine Montaña de Barcelona se ha celebrado el anunciado mitin anarquista que ha estado concurridísimo.

Se han pronunciado fogosos discursos contra la sociedad del Estado y la burguesía.

Un orador recomendó estar preparados para el caso en que el Gobierno intentara intervenir en la guerra europea.

Añade que en el momento en que se ordenase una movilización, los libertarios deberán responder con la revolución social.

El mitin ha terminado con

el mayor orden, sin incidentes desagradables que lamentar.

De la guerra

EN EL MAR

Once veleros capturados

Un telegrama oficial de Petrogrado dice que un torpedero ruso ha capturado cerca de Smirna a once veleros turcos. Cuarenta hombres que lo tripulaban fueron hecho prisioneros.

Lucha en Occidente

Lucha de artillerías

Durante toda la noche en todo el frente francés la lucha de artillerías ha sido débil.

Explosión de una mina

En la región del Artois proximidades de la carretera de Lille los alemanes hicieron explotar una mina.

Después los germanos intentaron apoderarse de la excavación producida no consiguiéndolo.

Los alemanes han sufrido muchas bajas.

Patrullas cañoneadas

Entre el Oise y el Aisne dice el parte oficial francés cañoneamos a varias patrullas enemigas de trabajadores que reparaban las trincheras recientemente destruidas.

En Champagne

La artillería francesa ha bombardeado varios puntos del frente germano.

Al oeste de Maisons según el parte francés el cañoneo fué más intenso destruyendo importantes trincheras y varios blocaos.

Los ingleses

Un telegrama oficial de Londres da cuenta de que en la parte meridional del frente inglés la lucha de artillerías ha sido muy activa.

Un ataque alemán fué rechazado con grandes bajas.

Aerodromo bombardeado

Los aviadores ingleses han bombardeado el aerodromo de Donai.

El hangar y varios aparatos quedaron destrozados.

Aeroplano alemán sobre Boulogne

Sobre Boulogne ha volado un aeroplano alemán que arrojó bombas que no han ocasionado daños.

Extranjero

En Méjico. El ex-presidente Huerta operado

Cablegrafian de Méjico, que el ex-presidente de aquella república, general Huerta, ha sufrido una operación quirúrgica delicadísima. El estado del general Huerta continúa siendo gravísimo, hasta el punto de desconfiar salvarle.

Aparatos ortopédicos

Se hacen toda clase de bragueros para la contención de las hernias, por difíciles que sean, como la faja especial elástica para señoras, de reducción de vientre y desviación de la matriz, y faja para caballero; aparato para desviación de pies o piernas y la columna vertebral. Colchones bastillados y fundas de maletas Efectos de viaje.

CAYETANO LEDESMA

Dr. Eduardo Pérez Cano

del Hospital provincial
Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilíticas
Análisis de sangre, esputos, orinas y de otros productos fisiológicos
Tratamiento antitélico completo.
Dalle del Cúl. 7, de 2 a 4.

DR. RUBIRA

Especialista en enfermedades de los ojos y partos

Consulta de 10 a 12 mañanas y de 8 a 5 tarde

Gratis para los pobres de 10 a 12

Concurrirá a domicilio con el médico de cabecera en los partos distócicos

Calle de Torres número 1

Jabonera montañesa La Camelia SANTANDER

JABON Pinta azul.—Pinta castaña-Oleina, blanco especial y Amarilla extra marcas L. A. CAMELIA

En trozos troquelados de 250 y 500 gramos. Los mejores para el lavado de ropas. Agentes para Almería y su provincia

FRANCISCO CRUZ FERRER HUO

Internado de la Divina Infantita

Instinción (Almería)

Pensión trimestral por	1.ª Enseñanza	180 pesetas
	2.ª	225
	Carreras especiales	225
	Enseñanza de Facultad	300

En el año de existencia que lleva este Colegio ha adquirido un gran crédito como lo demuestra la sólida instrucción de sus alumnos, y de la que han hecho gala en Junio ante la Comisión de Catedráticos y en Septiembre ante los Tribunales de exámen del Instituto. Pídanse Reglamentos al Colegio.

Droguería El Arco Iris

Gran surtido en colores, barnices aceites, brochas pinceles etc. Carburo de calcio

PASEO DEL PRINCIPE.—ALMERIA

Andrés Vizcaino

Dentista

Calle del Conde de Ofalia 20—ALMERIA

LA MODELO

Gran zapatería modernista de Constantino Gómez Abad. Calle de las Tiendas número 9

Grandes novedades de Calzado. Construcción elegante, del país y de los mejores centros de España. Grandes remesas de Eld. (Aliscant.) y Palma de Mallorca

Compare este establecimiento en baratura con los mejores de su clase

TIENDAS 9

VENUS

Puerta Purcheña 4.—Almería

Surtido completo en perfumería

Petates, carteras, cuellos, puños, corbatas, tirantes, ligas, bastones, boquillas, botanadoras, paraguas, bolsos, guantes, horquillas, maletas, cepillos y otros objetos propio de regalos para caballeros, señoras y niños.

Gran variedad en Juguetes

Depósito de encendedores autorizados

Precios fijos y muy baratos

Motores, Bombas. INSTALACIONES COMPLETAS DE RIEGOS TUBERIAS, HERRAMIENTAS, GRASAS. CORREAS, CARBURRO DE CALCO

Material para minas

HERRERA

Calle de Ofalia, 12

Bicicletas, Motocicletas. AUTOMÓVILES, NEUMÁTICOS LEGITIMOS

“MICHELIN”

ACCESORIOS DE TODAS CLASES (GRAN SURTIDO)

Entregas a plazos

Malas digestiones, desaparecen tomando

Manzanilla El Charro

Depositarío en Almería: Eugenio de Bustos.

Droguería. Calle de Granada 35.

Doctor MANUEL MARIN

Medicinas

del Hospital provincial
Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid.

Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de París e Hispanoamericanas
Consulta de 7 a 12 mañanas y de 4 a 6 tarde.

LA FORTUNA

TIENDAS 17

GRAN ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS Y PAÑERIA

Acabadas de recibir todas las novedades para la presente temporada, esta casa pone en conocimiento de su numerosísima clientela y del público en general que encontrará grandioso surtido en todos los artículos y precios tan sumamente reducidos, que comprar en ella es defender vuestros propios intereses. Visitada y os convenceréis de la realidad.

Grandes existencias en peletería, abrigos de paño y punto para señora, capuchones para niño, blusas de punto, chalecos Felpa de seda desde 20 pesetas; chalecos de punto desde 5 pesetas; sayas de punto inglés las de 3 pesetas a 1'75; infinidad de toquillas y juponcos lana a precios baratísimos; echarpes de lana y seda desde 0'75 pesetas; sayas lana bordadas; mantas de cama y de viaje; bufandas de punto y lana; gran colección en pelizos de todas clases.

Extenso y variado surtido, en terciopelos de seda liso y coccos, pañetes lana para vestidos, lanas gabardina, sedas escocesas y lisas de todas clases; pañetes de algodón lisos y dibujos franelas de piqué, desde 25 céntimos.

Alfombras, colchas de seda, «stores» visillos, ropa blanca, equipos completos para novia; mantelerías y juegos de cama de hilo, y corsets de las más acreditadas marcas de Barcelona y París. Ricos «cheviots» y melton para trajes de caballero, desde 15 pesetas corte. Esta casa obsequia a sus compradores con bonitos y espléndidos regalos.

LA CASA QUE MAS BARATO VENDE

“LA FORTUNA”... TIENDAS 17

Matías Pérez Ruiz

Recuerdos de un viaje

A mis queridos amigos don Luis Sastre, y don Miguel Delgado, Químico que fué ingeniero de las minas de Oñza.

(Conclusión)

¡Ya estoy en Granada! He visto Puerta Real y el Café de Colón cerrado todavía por lo intempestivo de la hora. Allí cerca de la calle de San Antón, se ve una especie de café económico abierto. Entretenidos, me sirven y pago con diez céntimos, echando a andar por el Paseo de las Angustias, cuyo templo está reformado, hasta la estación de Colón e Isabel la Católica. Me ro hacia la Alhambra, y una par de rojiza de fama me impide verla. Es el hotel Palace; es el hotel que ha des truido uno de las más hermosas perspectivas con que siempre hemos visto la ciudad nazarí.

Después de mi salida a los jardines de la Bomba, al Gimil y al Darro, a las ocho ó las nueve, recorro una calle de Amargura, en busca de alojamiento estando las casas de huéspedes «atentadas». (Así me lo dijeron).

En la plaza de la Trinidad, mirando a la calle de Buenavista, veo en una esquina H. de Méjico y fumo derecho a él; pregunté si se hospedaba allí don Pedro Sáez, un buen amigo, hijo de don Luis, dándome por respuesta que en efecto allí paraba pero que estaba en la oficina. Pido una habitación me la dan y me acuesto hasta la hora de comer en que luego vé a Pedro, que me hizo dar cuenta del viaje, etc... y dice aquí llega la negra... El dueño del H. de Méjico. (un excelente señor, que debe ser) no está muy al «cab» de la calle en lo que se refiere a cortesía y distinción, viéndome obligado a decirle que obraría una parte que le adelantaba, en cuanto me cobrasen.

Salí Puerta Real, sigo a la Plaza del Carmen, donde veo un nuevo Café, que era el que solía frecuentar mi amigo Don Fr. no sé Lara, por quisea pregunté a un camarero si quis me contestó que en efecto, allí bajaba de dar un chiste pudiera veris por la tarde.

Digale quenno d Jergal quiere hablar!

Un desengaño con que no contaba.

Después yo, recordando los alarde de ver lader amstad que me había hecho Don Francisco Angulo dicen informado de que vivía en la calle de la Daqu sa, fui a visitarlo y me contestó el mismo que no estaba (claro que mediante un criado), que a la no he siguiente iría a Colón, vuelvo a la Gran Via, entro en la «Gaceta del Sur» donde me doy a conocer y ya había caído la tarde, cuando veo en un café la copulenta efigi de don Carlos Giménez Huertos, que estaba allí con Restoy. Nos saludamos, me invitan, sirven, pegan y nos vamos.

¿Dónde viven? me preguntó Carlos Giménez.

No sé más que estoy en Granada. Si no llevo en el bolsillo una gorda. Le contesto.

—Yo sé, Peps, que mi obligación era decirte que te vieras conmigo y gozarías de la mitad de mi habitación. Pero es imposible porque me casé, le dije a mi madre que se viera conmigo y sí un pobre, por consiguientemente no puedo hacer nada por tí. Más como la noche es fresca hazme el favor de aceptar esta peseta ya sabes donde me puedes ver siempre.

¡No sé como me estampé un beso

en la generosa mano de mi buen amigo... Nada soy y de nada sirvo pero si algún día Carlos Giménez me visita a José Luis Fernández, sepa que este tendrá un gozo inmenso en poder verle... ¡No creo que este número de EL DIA, se vea por ahora amigo Carlos en poder tuyo, más al llegar a poderlo, ve en él una pequeña muestra de mi profundo agradecimiento!

Hubo posada aquella noche y al siguiente día comida, mediante el «gabin», en una especie de tabernáculo de la calle de la Alhóndiga... Claro que fué un empuje bastante subido; como que lo que comi sólo valía una peseta. (No estaba la Magdalena para tafetanas.)

Voy a la Plaza del Carmen y un camarero me dijo: Según confesión propia, «Lara se ha muerto».

En la acera del Casino, veo a don Francisco Caballer, que me cita para tomar café en Bibarrambilla y de regreso me encuentro con Ochoa y Angulo... Nos saludamos, le digo que estoy en casa y responde que de todo le habían dado cuenta, que pudiera ir, que necesitaba irse y que al día siguiente, de once a doce, me esperaba en un caso. Me sirven café, lo tomo y por la noche establezco mis reales, (sea un real) en un asiento del Paseo de las Angustias... [Para angustias las que yo tenía]

Caballer no fué a la cita y Angulo se había mudado de casa.

Transcurren dos días sin otra alimentación que la de los camareros, y una tarde, en la Bomba, vengo a pasar muchos hombres que indifereates, fumaban sencillos cigarrillos de papel y... lo que es el vicio; yo, que, hasta entonces, había permanecido impertérrito ante neceidad de tan apremiantes como la de la comida, no pude evadir la tentación de infringir mi orgullo... Pedí tabaco a mi joven, charlé con él, le leí un artículo o me interesó en mi favor me dió una peseta por un «chuhacón».

¡Inmediatamente compré el necesario tabaco, papel y cigarrillos y el resto, 6 ses cincuenta céntimos, fué a parar a la casa de comidas donde él je el «gabin» empujado, que continuó lo mismo aunque reducido a otros dos reales el empuje. Vuelvo a la Bomba y comienzo a sentir los efectos de un hambre atrozadora; todo daba vueltas alrededor mío; cruzé el puente del Genil, ya era bastante tarde, veía la puerta de una cuadra entornada, allí me entro y se acaban mis ideas. Fui a salir y al cojar al barrote de la puerta, cuatro hombres se presentan de improviso, diciéndome: —Ya tenemos ganas de cojer a usted.

—Pues ya me tienen ustedes aquí—les respondo, ¿Para que me quieren?

—Ahora lo veremos—y ngas con nosotros. ¿Qué te parece? Contesto. ¡Está como si tal cosa!

—Pero ¿cómo quieren ustedes que este? Les respondo.

—Pues ¿qué ha venido usted aquí?

—He venido buscando un trabajo para el cual soy útil y que no puedo ejercer en mi pueblo, contesté.

—Y pensaba usted «comenzar esta noche» Pues ya se ve que no.

—Pero ¿que trabajos son los míos según ustedes?

—Ya se lo dirá la policía.

—Pues esperemos, dije entrando en un ventorrillo.

En efecto, al cabo de un rato, se presentan dos guindillas, los que después de las preguntas de rubrica, hicieron multitud de aspavientos cuando les dije que era abogado, y les mostré mi título. Uno de ellos me dijo:

—Catorce años hace que sirvo de policía; pues no tendría inconveniente en tirarlos a la calle con tal de verle en libertad, pero es imposible.

—Entonces, respondí, no agravo más mi situación que es muy triste. Porque si sobre las infinitas causas que han producido mi viaje, voy a pensar también en los motivos de sentimiento que usted tiene, crea que es horrible.

—¿Qué idea política profesa?

—¿Yo? Anarquista, le dije «por el «epater».

—No ve que, entonces le lleva mos preso con razón?

—No señor. Porque yo puedo tener los ideales que me dé la gana y, ustedes mientras no me «orprendan» realizándoles, no tienen por qué molestarme.

—Y esta caja de pastillas de sublimado corrosivo ¿que indica?

—Para lavarse las manos.

—Ya estarán sucias,

—No señor; ya estarán limpias y para eso es el corrosivo, contesté.

—Conoce V. a alguien, en Granada, que pueda responder por V.?

—A don Francisco Angulo, diputado a Cortes y a don Tomás Albert, padre de don Luis, que fue abogado del Sur de España.

—¿Y como? No estará V. mucho en la Prevención.

Nos fuimos hasta donde reside la vigilancia nocturna, ó sea El Buzón y allí hubo un nuevo y semejante interrogatorio, dándome como prisión (al huro de una escalera, donde tuve por compañero un niño que no hacía más que jetearse de su vieta... ¡Qué noche!

(1) Para asombrarle.

Se lo llevaron a las doce de otro día y, hacia las cuatro de la tarde, ó cosa así, se me cambió la residencia por otra peor, aunque más ancha.

A las cinco y media ó las seis, se acuerdan de mí y me cohen a la calle.

Me encuentro al cabo de un rato de estar paseando cerca del café donde viví mi inolvidable Jimenez Huertos y, junto a una ventana, veo una mesa ocupada por: Pedro Sáez y seis ó siete contentulios.

—¿Pepo Luis, siga a Pedro, ¿Dónde sales?

—De la Prevención. Contesto.

—De la Prevención? Respondo. Pa sa hombre, tomársi café, y sobre todo, no sa gas sin «gabin» que no está en Almería.

—[Sin «gabin»! Espera que lo recoja,

Y ya aquí terminé mi odisea. Enterados del empuje del «gabin» de mi estancia en Prevención, etcétera fuimos todos a la calle de la Alhóndiga, donde se rescató el «gabin», seguimos, como en otra casa, pagando Pedro Sáez y luego regresamos al café de La Gran Via de Colón, donde me dejaron tomando una taza de café. No habían hecho estos mas que salir y veo a traer a don Ramón Noguera Iturrriaga, que se dirigió donde yo estaba, diciéndome:

—¡Gracias a Dios que me he encontrado a V.! Desde esta mañana no hago más que buscarle inutilmente. Tómese el café pronto y vamos a casa, que están mi madre y mis tías con mucho disgusto porque han sabido por la prensa su detención y están con cuidado.

Y desde entonces, todo cambió para mí en Granada. Aquella misma noche, claro que se dejaron ver las causas, con una cortesía que está lejos de lo corriente, me hicieron tomar unos manteos «exquisitos» y, al finalizar la velada me acompañó el cochero de la casa de las señoras de Iturrriaga, hasta la calle de la Alhóndiga, a un parador donde dormir.

Al día siguiente y otros dos más

que estuve en Granada, almorcé como y dormí mediante esta excelente familia, que concluyó por traermela a Gargal donde quedé aguardando lo que ustedes quisieran.

JOSÉ LUIS FERNANDEZ

La Obrera

Servicios prestados por la casa de Socorro de la Sociedad «La Obrera».

En Enero, 775. En Febrero, 860. En Marzo, 1112. En Abril, 970. En Mayo, 1488. En Junio, 1146. En Julio, 1172. En Agosto, 940. En Septiembre, 1195. En Octubre, 1094. En Noviembre, 1467. En Diciembre, 894. Total 18668

Buzón Municipal

Señor Alcalde le llamamos la atención a S. S. de un foco de infección que por estar en sitio tan céntrico de la capital tal como la calle de Toros, pues en dicha calle después de ser un verdadero río de aguas sucias de todas clases que todas vienen a parar a la calle de Sebastián Pérez. A más en dicha calle hay una casa de mala nota dándose con frecuencia escándalos sin dejar descansar al vecindario, siendo dichos escándalos de día y de noche, además el letreo de dicha calle lo han borrado y no se entiende si es Toros ó Oros; por creerlo de higiene de moral y bien para los vecinos, le giramos esta súplica por creerlo de razón.

UNOS VECINOS.

Movimiento carcelario

Ayer se registró en esta capital el siguiente movimiento carcelario.

ENTRADOS
Fernando G. rois Ruiz.
SALIDOS
Alfredo Escamilla Muñoz.
EXISTENCIAS
42 hombres y una mujer. Total 43.

NOTICIAS

Por el Inspector Jefe le han sido deromizado 9 piezas de pan a Juan Beltran por falta de peso faltando a cada una 20 gramos y al panadero de Agua ulce 12 piezas de pan con falta 100, 80, 25, 35 y 90 gramos.

Por el señor alcalde además a sido multado en dos pesetas al expendedor de carne Antonio Andujar por liar la mercancía en papel impreso.

Se venden varias flacas puestas de parras de uva de embarque, en los mejores predios de las vegas de Terque y Huécaja.

También se vende una partida de barbaos de parras del país de la mejor clase.

Para más detalles, José Herrada Román, Terque.

Para cuidar de una casa, se ofrece

un Matrimonio con muy buenos antecedentes.

Darás rason Calle de los «Cámaras» Numero 4.

En el establecimiento de armas y efectos de casa de don Francisco Criado, Granada 51, se ha recibido para la venta gran surtido de cartuchos de casa de todas clases, cargados en los talleres de la ciudad U. E. E. Este aviso se hace extensivo a los señores expendedores.

Se replica a los señores que tengan hechos encargos paces a recoger los.

Amá de orla
Se ofrece para casa de los padres, María Vivas Alonso, Campo de Regocijos número 5.

Consigna Se vende una prensa tipográfica y material suficiente con sus accesorios correspondientes para un diario.

Informará en el número 40 de la Rambla de Alfareros el tipógrafo Juan Espinar.

PRIMEROS DE JES

Es cuando hay que preocuparse de buscar una buena fonda donde comer bien barato.

Estudiantes y empleados; abogar se en la fonda Española Real 25. Abonos de 55, 60 y 85 pesetas según habitación.

También se sirven cubiertos económicos a domicilio.

Lámparas eléctricas

Varias marcas, desde pesetas 100. Material y maquinaria eléctrica. Guillermo Herrera, Conde Oñalza 12



VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

De Almería a la Argentina

El nuevo y lujoso vapor correo de 14.000 toneladas, 4 dos máquinas y doble hélice, provisto de telegrafía sin hilos y de todos los modernos adelantos.

INFANTA ISABEL

Compañía Píñillos, Izquierdo y Compañía, de Cádiz, saldrá de este puerto el día 19 de Enero de 1916.—Través de Almería a Buenos Aires en QUINCE días con escalas en Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires. Clases de lujo, de preferencia, de primera de primera, de primera de segunda y segunda económica; espacios cubiertos de cabina; servicios de música, lectura, Bar; comedores especiales para pasaje de tercera clase.

Informará en Consignatario: LUIS GAY PADILLA, Puerta de Purchena, 4, Almería

Bodegas

del Exmo. Sr. Duque de Almodóvar del Rio

Sánchez Romate Hermano

Jerez de la Frontera

Los mejores amontillados

N. P. U. y Carta Real

Para pedidos, José García Campoy Almería

Academia preparatoria

Carreras especiales

Ingreso en las Academias Militares y en las Escuelas Especiales de Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Industriales y Agrónomos. Peritos industriales, Mecánicos, Electricistas y Químicos. Profesores y Licenciados en Ciencias Mercantiles. Preparación para el ingreso en las Facultades-Cursos preparatorios comunes á las Facultades de Ciencias, Medicina y Farmacia. Carrera de Derecho y Filosofía y Letras.

Esta nueva Academia, en la que figuran, entre sus profesores, Catedráticos, Ingenieros, Abogados y Perito industriales y mercantiles, Oficiales de Correos y Telégrafos.

Informará á los que soliciten cursar algunas de sus enseñanzas, el Catedrático de la Sección de Ciencias de este Instituto D. Manuel Pérez García

Conde de Ofa lia 28 pral

EL DIA

DIARIO REFORMISTA

Extensas informaciones telegraficas amplísima información local

Al mes en toda España 1'25 peseta

Relación, Administración y Colores: Conde de Ofa lia 28

El Río de la Plata

Puerta de Purchena y Alfareros, 1.--ALMERIA

PRECIO FIJO.--TEMPORADA DE INVIERNO DE 1915-1916 SE HAN RECIBIDO TODAS LAS NOVEDADES PARA LA PRESENTE ESTACION

Grandes existencias en lanas, sedas, paños para abrigos de señora, franelas de lana y algodón para camisas, cuties y damaseros para colchones, yutes para tapicería, stores, visillos, ropa blanca confeccionada para señoras, medias, calcetines, camisetas, pantalones de punto en lana, hilo y algodón, camisas para caballero, cuellos, puños, corbatas, guantes, pañuelos de seda, hilo y algodón, colchas de seda, sedalina, encage, malla y tul, paraguas, mantas de lana para cama y viaje, bufandas y tapabocas de lana, astrakan, y pirineos tapetes de yute, paño y castoreo.

Moculteros, alfombras y carpetas de moqueta y terciopelo, mantelerías de hilo y algodón, toallas rusas y de hilo, bordadas caladas y con aplicaciones de encage inglés, juegos de cama calados y bordados, canastillas completas para cripiques, mantones de pelo y pañete, tiras bordadas, trajes de niño, terciopelos lisos y de dibujo para adornos, felpes de seda para abrigos de señora, estrabanes, peluchs, velos y mantillas de chautilly y almagro.

Chales, toquillas, blusas de punto, echarpes de lana y seda, nubes, pelerinas, japonesas, abrigos de lana última moda para señoras, abriguitos de punto, pirineo y astrakan, para niños, y otra infinidad de artículos.

En cuellos y manguitos de piel, tenemos infinidad de formas todas de última novedad.

No comprar pañería para trajes de caballero, sin antes ver nuestras grandes colecciones, que despues de ser de un exquisito gusto, la vendemos á precios muy reducidos.

ARTÍCULOS RECLAMO

Abrigos propagaada de paño cheviot, confeccionados para señora, que valian	15 pesetas á 5 pesetas	Bufandas finas de pirineos.	1
cuello terciopelo y bordado.	19	Sabanes paño pluma confeccionados para caballero.	13
puño dos caras y bordado.	25	Blusas de punto para señora.	3
superior	15	Chales lana y seda fioco marabí.	15
Rico terciopelo forro seda y buenos adornos.	145	Pelizos de buen paño.	7'50
Pañuelos jareton blancos para señora, la docena.	00'90	Chales todo seda fioco marabí.	27'50
Velitos tul con cenefa.	1	Chales todo seda fioco felpilla.	30
Cuellos de hilo varias formas, tres por.	00'25	Stores batista bordados con aplicaciones de tul.	4'50
Piezas de holandá fina.	3'50	Camisetas rusas para caballero.	1
		Colchas de seda grandísimas:	45

Esta es la casa que más barato vende y que mejores regalos hace á sus compradores

AVISO IPORTANTE

Tenemos el honor de participar á nuestra distinguida clientela de preferencia, que para no ser envidiado, y en beneficio de la misma no hemos comitado gasto ni sacrificio alguno para montar con todas las exigencias requeridas por la moda una sección de **SABERPIA** á cargo de un reputado cortador madrileño, y dotada de personal necesario y competente para la confección de toda clase de prendas de vestir para caballeros, señoras y niños, como tambien uniformes militares.

GARANTIZAMOS LA SECCION Y BUEN GUSTO DEL CORTE